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Beginn: 19:06 Uhr 

Ende: 20:51 Uhr 

Raum: G 330 

Sitzungsleitung: Roland Jarysch (Bau) 

Protokollant: Tom Beyer (M I)/Roland Jarysch (Bau) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter        nicht besetzt 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS  Esther Stahl F M&E  Martin Böttcher 

  Christian Wille   Kilian Peisker 

F Bau  Roland Jarysch F Medien I  Jennifer Huth 

  Nadine Schlimper   Tom Beyer 

F EIT  Konrad Dressel F Medien II  Hanna Lang 

  Jan Piontek   Friederike Hänsel 

F IMN  André Kleinschmidt F WiWi  Marcel Karos 

  Jessy Suchowiers   Alexander Korth 

 

Referate (Anwesende unterstrichen) 

 Ausländische Studierende Referentin: Sonja Mieloszyk 
Co-ReferentInnen: Carolin Noack, Jan Piontek,  Gulnara Zhalyalova  

 Eins Null Referentin: Katrin Schramm 
Co-Referent: André Kleinschmidt 

 Finanzen Referentin: Jennifer Huth 

 Hochschulpolitik N.N. 

 Kultur Referent: Andrej Ignorek 
Co-ReferentInnen: Mareile Dreiner, Christina Gerecke, Melanie Schönhoff, 
Diana Tillmann 

 Öffentlichkeitsarbeit Referentin: Jessy Suchowiers 
Co-Referentin: Nadine Schlimper 

 Ökologie und Verkehr Referent: Tom Beyer 

 Soziales Referentin: Stefanie Drost 
Co-ReferentInnen: Franziska Feik, Katja Killisch 

 Sport Referentin: Sandra Domann 
Co-Referent: Martin Böttcher 

 Studium und Lehre Referent: Thomas Oertel 

 Technik Referent: Haiko Hertes ,Co-Referent: Michael Richter 

 Veranstaltungen Referent: André Kleinschmidt 
Co-ReferentInnen: Wiebke Gloger, Marcel Karos 

 

Gäste 

Steven Rogalski (Medien II); Sophie Pasch (Klanggut e.V.) 
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1 Allgemeines 

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung. 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigke it  

» Stimmberechtigte Mitglieder: 12 von 16. Der Studentenrat ist beschlussfähig. 

» Konrad Dressel kommt in Top 2.1. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 beschlussfähig. 

» Sophie Pasch geht in Top 3. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 beschlussfähig. 

» Christian Wille geht in Top 4.3.2. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 beschlussfähig. 

 

1.2 Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende Tagesordnung liegt vor: 

1 Allgemeines 
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 
1.2 Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung 
1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.11.2010 
1.4 nächster Sitzungstermin (15.12.2010 19:00) 
 
2 Finanzanträge 
2.1 Klanggut 
 
3 MDV-Ticket 
 
4 Informationen 
4.1 Weihnachtsfeier StuRa am 16.12.2010 
4.2 Sprecher 
4.3 Fachschaftsräte 
4.4 Referate 
4.5 Gremien 
 
5 Sonstiges 
» Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. 

 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.1 1.2010 

» Änderungen: 

o Friederike Hänsel: Redaktionelles: Alexander Wosseng bitte in Alexander Woßeng ändern 

» Beschluss: ja 11 / nein 0 / Enthaltung 1 – Protokoll in vorliegender Form angenommen 
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1.4 Nächster Sitzungstermin 

» Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den 15.12.2010, 19:00 Uhr, in G 330 statt 

 

2 Finanzanträge 

2.1 Klanggut 

» Antragstellerin: Sophie Pasch, Klanggut e.V. 

» Sophie Pasch stellt Klanggutfestival vor, als Frühlingsfestival geplant mit mehreren Bands, ist 

regional orientiert 

» Wird im UT Connewitz am 5.März statt finden 

» Preise: Studenten  13/14 Nichtstudenten  14/15 

» Jennifer Huth: Warum kein Förderantrag bei StuRa Uni  

» Sophie Pasch: Problematik bei Richtlinien; Kontakt derzeit schwierig 

» Jennifer Huth: Erfragt Nebenkosten  

» Kilian Peisker: Wie viele Leute sollen kommen 

» Sophie Pasch: Es werden bis 350 Leute erwartet 

» Tom Beyer kritisiert die Relation der Preise Studenten und Nichtstudenten  

» Martin Böttcher fragt nach den Studenten die im Verein tätig sind 

» Sophie Pasch beantwortet die Frage 

» Meinungsbild: mittelmäßig für ja 

» Antragshöhe: 300,00€ 

» Förderung für: Tontechniker 

» Ergebnis: 10/0/3 (Ja/Nein/Enthaltungen) 

» Der Antrag ist somit angenommen 

 

3 MDV-Ticket 

» Uni Leipzig hat Umfrage zum Semesterticket durchgeführt 

» Abstimmung brachte das Ergebnis, dass die Optionen Sachsenweites Semesterticket und gar kein 

Ticket abgelehnt wurden 

» Die Optionen MDV-Ticket und LVB-Sockelmodellticket wiegen sich stimmenmäßig in etwa gleich 

auf 

» Die Uni wird daher zeitnah, spätestens im Januar, eine Stichwahl über die Entscheidung MDV-

Ticket oder LVB-Sockelmodellticket durchführen 

» Die genauen Modalitäten zur Wahl inklusive Datum etc. entscheidet der StuRa der Uni zum nächs-

ten Plenum am 14.12.2010 

» Die Wahrscheinlichkeit einer Wahl noch im Dezember scheint daher unwahrscheinlich 

» Für uns ergibt sich nun die Frage ob wir im Januar zu den Wahlen eine Abstimmung durchführen 

wollen oder einen späteren Termin auswählen möchten 
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» Sollte sich die Uni für das MDV-Ticket entscheiden gibt es für uns folgende Möglichkeiten: 

o Kein Ticket 

o MDV-Ticket 

o MDV-Ticket + Erweiterung Sachsenticket 

» Sollte sich die Uni für das LVB-Sockelmodellticket entscheiden gibt es für uns folgende Möglich-

keiten: 

o Kein Ticket 

o LVB-Sockelmodellticket 

o (Evtl. MDV-Ticket) 

o (Evtl. MDV-Ticket + Erweiterung Sachsenticket) 

» Die Problematik besteht darin, dass wir nicht wissen ob die Option LVB-Sockelmodellticket für 

unsere Abstimmung besteht oder nicht, so lange die Uni sich diesbezüglich nicht entschieden hat 

» Man könnte diese Option daher im Januar wahrscheinlich nicht anbieten 

» Tom Beyer erläutert zusätzlich die Problematik 

» Martin Böttcher fragt nach bereits vorher geplantem Meinungsbild 

» Friederike Hänsel hält es für sinnvoll abzuwarten 

» Esther Stahl schließt sich an und hält Online Umfrage für sinnvoll 

» Roland Jarysch erklärt die Nachteile und geht davon aus, dass sich weniger daran beteiligen wür-

den 

» Kilian Peisker fragt nach der Wahlbeteiligung 

» Roland Jarysch und Tom Beyer können dazu noch nichts sagen 

» Meinungsbild für eine Abstimmung zu den Wahlen: Minderheit 

» Meinungsbild für eine Abstimmung zum Anfang des kommenden Semesters: Mehrheit 

» Tom Beyer soll einen groben Zeitplan für den Ablauf der Abstimmung zu Beginn des kommenden 

Semesters erstellen 

 

4 Informationen 

4.1 Weihnachtsfeier StuRa am 16.12.2010 

» Ort: Club des HfT-StuRa: „Stecker“ ehemals HFTL-Club 

» Datum und Uhrzeit: 16.12.10, 18:00 

» Wird zusammen mit dem StuRa der HfT durchgeführt 

» Für Essen und Trinken wird gesorgt, wahrscheinlich gibt es Grillgut und Glühwein etc. 

» Bitte um Rückmeldung bzgl. der Teilnahme 

 

4.2 Sprecher 

» Am Montag, den 22.11. gab es ein Gespräch mit dem Kanzler bzgl. eines Büros des StuRa im 

Neubau des ME-Gebäudes. 

Die Raumplanungen bzgl. des Neubaus sind bereits abgeschlossen und der StuRa wird dort keine 
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Räume erhalten. 

Die Anregung des AK Struktur, eventuell Zwischenwände im StuRa zu entfernen, wurde zu Kennt-

nis genommen. Es soll überprüft werden inwieweit dies realisierbar ist, ob es sich dort um tra-

gende Wände handelt. Eine weitere Anregung, dass die Holzeingangstür des StuRa-Büros durch 

eine Glastür ersetzt werden soll, stieß auf Zustimmung. Der Kanzler wird die Umsetzung prüfen 

und probieren dies im kommenden Haushaltsjahr zu beantragen. 

» Am Freitag, den 19.11. haben die Sprecher an einer Diskussionsrunde zum Thema Zuzugsbonus 

ausgerichtet durch die Stadt Leipzig teilgenommen. Ziel der Stadt ist es ab 01.01.2011 den Zu-

zugsbonus zu streichen, jedoch ein einmaliges Begrüßungsgeld in Höhe von 150€ einzuführen. 

Pressemiteilung dazu ging über die Verteiler. 

» 20.11.: Studium Generale Veranstaltung zum Thema Mitbestimmung von Mike Nagler: Christian 

Wille hat den StuRa kurz vorgestellt und Fragen beantwortet 

» Praktikumsinformationsveranstaltung von Students at Work am 25.11.2010 wurde sehr gut ange-

nommen. Ca. 70 Studierende waren anwesend. Die SaW-Sprechzeit wird inzwischen auch besser 

nachgefragt 

» Christian Wille hat TYPO-3-Schulung besucht 

» Roland Jarysch hat bei mehreren Kassenprüfungen mitgewirkt und einen Excel-

Auswertungsbericht für die Kassenprüfung erstellt, welcher die Berichterstellung zukünftig stark 

vereinfacht 

» Problematik Anerkennung von Studienleistungen: Ein Student von F WiWi will sich an der UNI 

Leipzig erbrachte Leistungen im Wert von 30CP für den Wahlpflichtbereich des Studienganges 

GMM in Höhe von 15CP anrechnen lassen. Die erbrachten Leistungen passen in die Ziele des Stu-

dienganges und werden im Pflichtbereich nicht behandelt. 

Sollte der Prüfungsausschuss, wie bereits durch seinen Vorsitzenden angedeutet, den Antrag auf 

Anerkennung abgelehnt haben, dann werden die Sprecher rechtliche Schritte prüfen. 

Erste Gespräche mit dem Justitiar wurden schon geführt, am morgigen Donnerstag wird es wahr-

scheinlich schon vertiefende Gespräche mit ihm geben, falls die Anerkennung versagt wurde. 

» Am Freitag, den 03.12. gibt es ein Treffen der Leipziger StuRä, die Sprecher nehmen teil 

» Am Samstag, den 11.12. findet in Chemnitz die nächste KSS-Sitzung statt. Roland Jarysch kann 

an diesem Wochenende nicht, es wird jemand gesucht der Christian Wille begleitet. 

» Friederike Hänsel meldet Interesse und wird Christian Wille begleiten 

» Am 13.12. wird es ein Info-Kaffeetrinken zum Thema Mitarbeit im StuRa für interessierte Erstis 

geben. 

» Referenten sollen sich überlegen, ob sie vorbeikommen wollen 

» Katja Killisch erkundigt sich nach neuen Interessenten für Ref Soziales 

» Jennifer Huth fragt, ob es noch mehr umworben wird 

» Roland Jarysch hat kein Problem noch mal Werbung zu schalten 

» Am 05. Januar soll eine Kommission Studium und Lehre statt finden 

» Information: Rektor ist in Kommission Zukunftsprogramm für Sachsen der CDU 

» Neue Podium ist erschienen, mit diskussionswürdigen Kommentar vom Kanzler 
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4.3 Fachschaftsräte 

4.3.1 Angewandte Sozialwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: 07.12.2010 19:30 Uhr, Li111, im FSR-Büro 

» Infoveranstaltung am 01.12. zu studentischer Gremienarbeit 

» Weihnachtsfeier 15.12.2010 16.00 Uhr 

 

4.3.2 Bau 

» Nächster Sitzungstermin: 13.12.2010, 19:00 Uhr in G 201 

» Neues Logo wird gezeigt 

» 14.12. 2010 Bowling mit Erstis 

» Interne Weihnachtsfeier  

» Infoveranstaltung am 29.11.2010, weitere am 13.12. und 16.12. werden folgen 

» Sehr viel Interesse von Studenten für Gremientätigkeit 

» Exkursion an der Brühl-Baustelle mit 21 Studenten 

 

4.3.3 Elektro- und Informationstechnik 

» Nächster Sitzungstermin: 08.12.2010, 13:00 Uhr in W 11 

» Infoveranstaltung am 01.12.2010 mit guter Resonanz 

» 15.12.2010 Weihnachtsfeier 

 

4.3.4 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: in der Bibliothek, wird gedoodelt, Hinweis auf FSR Seite 

» André Kleinschmidt: Mathestudiengang wurde ohne große Probleme akkreditiert 

» Evaluierungsplan wurde geschickt 

» Nachwuchsmangel für neue Wahlen 

» Tagesausflug nach Berlin wurde sehr gut angenommen 

» Letzter Brunch wurde gut angenommen 

» Feuerzangenbowle 17.12.2010, 17.00 Uhr, G 119 

» Prof. Schulze hat sich für seine Rektorwahl bei Fakultätsratsitzung vorgestellt 

 

4.3.5 Maschinen- und Energietechnik 

» Nächster Sitzungstermin: 15.12.2010 Uhr, 13:00 Uhr, in MN 005 

» 07.12.2010 Glühweintrinken mit Infoveranstaltung 
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4.3.6 Medien I 

» Nächster Sitzungstermin: 09.12.2010 Uhr, 13:30 Uhr in Medienbiblieothek 

» Infoveranstaltung am 06.12.2010 am Medienzentrum  

» Neue Bierbänke gekauft 

» Glühweinausschank zu den Mittagszeiten 

» 08.12.2010 Fakultätsratssitzung, Besuch des Rektorates wegen Stellenabbau 

 

4.3.7 Medien II 

» Nächster Sitzungstermin: 08.12.2010 Uhr, 17:00 Uhr, in Li 208 

» Infoveranstaltung am 06.12.2010 am Medienzentrum  

» Weitere 07 und 14.12.2010 

» Gute Resonanz für Studentische Gremientätigkeit 

» Thomas Oertel fragt nach der Verteilung der Studenten im Fakultätsrat wegen den 2 FSR’s 

» Roland Jarysch erklärt, dass es nur eine Fakultät Medien gibt und die Mitglieder direkt gewählt 

werden, es gibt keine Quotierung 

 

4.3.8 Wirtschaftwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: 07.12.2010 Uhr, 19:00 Uhr, in Z 006 

 

4.4 Referate 

4.4.1 Ausländische Studierende 

» Keiner da 

» Interne Probleme im Referat 

» Roland Jarysch spricht an, dass die Co-ReferentInnen, mit Ausnahme von Carolin Noack, nicht 

auf Anfragen der Sprecher bzgl. einer Aussprache reagieren und überlegt wird eine Abwahl zur 

nächsten Sitzung durchzuführen 

» Konrad Dressel versucht die derzeitige Situation zu erläutern, ist sich aber auch nicht sicher 

 

4.4.2 Eins, null 

» Fehlerhafte Referate werden nicht beanstandet 

» Roland Jarysch fragt nach der Verwendung der EuRo-Palette, welche die Druckerei dem StuRa im 

Rahmen der Kalender-Lieferung überlassen hatte 

» Roland Jarysch ermahnt, dass die Klärung seit mehreren Monaten aussteht 

» André Kleinschmidt erklärt, dass dies nun geklärt sei und die Druckerei die Palette nicht wieder 

bekommen möchte 

» Roland Jarysch schlägt vor, dass Andre bzw. Katrin, als Verantwortliche, die Palette dem Haus-

meister übergeben 



Studentenrat der HTWK Leipzig 

Protokoll der Sitzung vom 01.12.2010 

 

Seite 8 von 10 

 

4.4.3 Finanzen 

» Jennifer Huth erläutert die Kassenprüfungen bei EIT, W, Bau, AS, M I  

» Jennifer Huth ist zufrieden und zuversichtlich 

» IMN, ME müssen noch geprüft werden 

» Jennifer Huth informiert über Finanz-Schulung Teil 2 , sie schickt email rum 

» Interessentin für Ref Finanzen war bereits zu einem Gespräch 

 

4.4.4 Hochschulpolitik 

» Nicht besetzt, siehe Info-Rundlauf Sprecher 

 

4.4.5 Kultur 

» 14.12.2010 Hörbuchabend  

» 20.12.2010 Flimmersession 

» Im April soll eine Kurzfilmsession statt finden 

» Newsletter kommt demnächst 

 

4.4.6 Öffentlichkeitsarbeit 

» Roland Jarysch merkt an, dass es von Vorteil wäre, wenn sich Jessy im Bezug auf den AK etwas 

mehr engagieren würde 

» AK Öffentlichkeitsarbeit hat getagt 

» Es wird derzeit an einer StuRa Präsentation gearbeitet 

 

4.4.7 Ökologie und Verkehr 

» Nichts Neues 

 

4.4.8 Soziales 

» Katja Killisch benötigt noch Weihnachtsmann für die voraussichtlich gut besuchte Weihnachtfei-

er mit Kind im LipsiusBau (08.12.2010, 15.00 Uhr) 

» Veranstaltung von StuRa Uni über Studieren mit Behinderung 

 

4.4.9 Sport 

» Sandra Domann war bei der Vollversammlung des ADH 

» Turnier um Deutschen Hochschulpokal an der HTWK am 16.06.2011 

» Internationaler Tag Sprachen und Sport gut besucht 

» 08.12.2010 Bowle Mixed im Badminton StuRa herzlich eingeladen 
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4.4.10 Studium und Lehre 

» 03.12.2010 Treffen Studium und Lehre von der KSS 

 

4.4.11 Technik 

» Nicht anwesend 

» Rückmeldung über StuRa-Lizenzen für Software die FSRä benutzen fehlen noch 

 

4.4.12 Veranstaltungen 

» 04.12.2010 ist Anlage geblockt 

» Marcel Karos möchte gern eine Briefwaage 

 

4.5 Gremien 

4.5.1 Haushaltsausschuss 

» Hat nicht getagt 

 

4.5.2 Senat 

» Hat am 01.12.2010 getagt 

» Es gab Diskussionen um die Aussetzung der Neubesetzung einiger ProfessorInnen-Stellen bis 

Mitte nächsten Jahres 

» Nächste Sitzung findet am 15.12.10 08:00 statt, alle RektorIn-KandidatInnen sind dann zur Vor-

stellung eingeladen, die Bewerbungsunterlagen dürfen ab dem 02.12.2010 von den SenatorIn-

nen eingesehen werden 

» Erw. Senat geplant für Mitte Januar 

» Neue Archivordnung mit Archivar, Finanzunterlagen vom StuRa können wahrscheinlich dort ar-

chiviert werden 

 

4.5.3 Verwaltungsrat 

» Hat nicht getagt 

 

4.5.4 Kulturausschuss 

» Hat getagt, Tom Beyer war anwesend 

 

4.5.5 Senatskommission Studium und Lehre 

» Tagt wahrscheinlich am 05.01.11 
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4.5.6 Senatskommission Forschung und Wissenschaftsentwicklung 

» Hat nicht getagt 

 

4.5.7 Wahlausschuss 

» Hat am 23.11. getagt. Alle Wahlvorstände haben die benötigten Wahlunterlagen erhalten. 

Nächster Termin wahrscheinlich am 13. bzw. 14.01.11 

» Wahllokale müssen noch von jedem FSR an den Wahlleiter gemeldet werden, die Wahlvorstände 

wissen darüber eigentlich Bescheid 

 

5 Sonstiges 

» Martin Böttcher möchte ein Lob auf die schnelle Bearbeitung des letzten Protokoll aussprechen 

 
-Ende: -20.51 Uhr 


